

Martes 3 de abril de 2018

SECRETARIO

La quema de judas y los traidores de México / De Norte a Sur por Guillermo Correa Bárcenas.- Jorge Narváez, encargado del despacho en la **SAGARPA**, afirmó en reunión con delegados que la veda electoral no va a paralizar a la dependencia responsable del sector agroalimentario del país. “No hay ni simulaciones ni supuestos, así como ningún otro tipo de distracción que pueda servir como pretexto y dejar de hacer las cosas, dejarlas pasar o el hacerlas mal”... El Peje, líder en encuestas, arrancará su tercera campaña por la Presidencia de la República el domingo en Ciudad Juárez, Chihuahua; Pepe Toño Meade, que no crece, lo hará en Mérida, Yucatán, y Ricardo Anaya, el panista en problemas, convocó al estadio de Celaya, Guanajuato... Francisco Jiménez Pablo, líder de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala—MN, informa que en estas vacaciones habrá toma de casetas de peaje, en respuesta, aseguró, de que el gobierno no hace nada por resolver la problemática del agro. Los estados con más protestas serán los de Nayarit, Chiapas, Veracruz, Puebla y Querétaro, Tabasco, Yucatán y el territorio mexiquense... El tocayo Max Correa Hernández, Dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC), advierte que si AMLO no cumple a los campesinos, El Tigre estará en su contra y adelantó que se preparan brigadas en defensa del voto que, asegura, será a favor del tabasqueño.- **Mexicampo**

MONITOREO

Difundido el Lunes 2 de abril del 2018.

SAGARPA

Se registraron **19** impactos del **B-091/18.- “Capacita SENASICA a personal operativo en rastros municipales”**.

Portales: 19

B-091/18.- “Capacita SENASICA a personal operativo en rastros municipales”.- Personal del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad

SÍNTESIS INFORMATIVA

Agroalimentaria (SENASICA), realiza capacitaciones en materia de Bienestar Animal en rastros municipales del país, con el objetivo de que el personal operativo y los encargados de la administración conozcan, implementen y operen procedimientos para procurar el bienestar de los animales. El órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), impulsa estos programas de capacitación, con el objetivo de mejorar el trato a los animales de abasto y preservar la salud pública, en coordinación con los sectores económicos y sociales que integran la cadena productiva de la carne. Asimismo, fomenta un trato digno a los animales, a través de conocer el comportamiento de cada especie y las condiciones en las cuales se sienten tranquilos durante su crianza, estancia en corrales, transporte y finalmente el manejo en el rastro. El programa de capacitación en “Bienestar Animal y Buenas Prácticas Pecuarias para Rastros”, inició en el estado de Jalisco, con la participación de alrededor de 40 trabajadores, personal operativo y administrativo de los rastros municipales de Guadalajara, Cocula, Ameca y Villa Corona. Este programa pretende que el servicio de rastros en los municipios del país cuente con personal capacitado en materia de bienestar animal para las operaciones de recepción, descarga, estancia en corrales, arreo, aturdimiento y desangrado de los animales, a fin de que cumplan con la regulación vigente en la materia. La capacitación trató sobre las especificaciones de construcción en los rastros y el proceso sanitario de la carne de acuerdo con las regulaciones del Sistema Tipo Inspección Federal (TIF), además de las buenas prácticas pecuarias en esos establecimientos. El curso también se refirió al bienestar y manejo de animales en los rastros y mostró métodos autorizados para sacrificar adecuadamente a los animales de consumo, por último destacó la inspección veterinaria y la importancia de los médicos veterinarios capacitados para vigilar el correcto trabajo dentro de las instalaciones.

<http://www.elarsenal.net/2018/04/02/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/351267/0/impulsan-capacitacion-en-rastros-municipales/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>

<http://www.diariodemorelos.com/noticias/impulsan-capacitacion-en-rastros-municipales>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/513268>

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



<http://lado.mx/noticia.php?id=900568>
<http://almomento.mx/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>
http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=95946
<http://www.tallapolitica.com.mx/category/secretarias/sagarpa/>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/353432-impulsan-capacitacion-en-rastros-municipales.html>
<http://indicepolitico.com/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>
<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37827-capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales>
<https://vanguardia.com.mx/articulo/capacitan-personal-operativo-en-rastros-municipales-en-materia-de-bienestar-anim>
<https://azteca.digital/2018/04/02/impulsan-capacitacion-en-rastros-municipales/>
<https://panoramaagrario.com/2018/04/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>
<https://www.portalpolitico.tv/negocios/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales>
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6976241/t,Capacitan+a+personal+operativo+en+RASTROS+MUNICIPALES+en+materia+de+bienestar+animal/>
<https://hojaderutadigital.mx/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>
<https://www.voragine.com.mx/2018/04/02/capacita-senasica-a-personal-operativo-en-rastros-municipales/>

En el municipio de Tecámac se encuentra la Escuela Canina del Senasica

En el municipio de Tecámac, Estado de México, se encuentra la Escuela Canina del Senasica, la cual se encarga de formar a los elementos caninos encargados de protección y detección de productos agroalimentarios que entran a México y no son reportados en los principales puertos y aeropuertos del país.

2018-04-02 Televisión: En 1 Hora con Eduardo Salazar, C-4, 20:59 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/04Abril18/Imagenes_02042018/02042018024927nc.mp4

Malova, ¿el hombre fuerte? - Periódico Noroeste

Oswaldo Villaseñor, el juicioso analista político con un entusiasmo desmedido ha llegado a la conclusión de que Malova es el hombre fuerte del PRI en Sinaloa pero, sin explicar suficientemente, cómo es que la elite del PRI cambio la percepción de un Malova desleal, o mejor como es que puede ser más fuerte que el propio Gobernador. La única explicación en la antesala de las campañas electorales no podría ser otra que por las premuras le den una oportunidad por los resultados electorales de 2016 que regresaron al PRI al gobierno, los buenos oficios de su amigo Manlio Fabio Beltrones o el compromiso a hacer ganar al alicaído José Antonio Meade en Sinaloa o todo a la vez. No cabe duda que el PRI está en deuda pues a diferencia de los Duarte o Borge, dos de ellos tras las rejas y el otro metido en algún agujero gringo, aquellos perdieron las elecciones en sus estados y está visto que se pueden cometer todo tipo de fechorías pero nunca, nunca, perder elecciones de gobernador. Malova está visto no fue impedimento, sino que contribuyó al triunfo del candidato del PRI, con una diferencia de 16 puntos porcentuales sobre su más cercano competidor, logró la mayoría absoluta del Congreso del Estado y la mayoría de los ayuntamientos, entre ellos, los más importantes (Ahome, Guasave, Culiacán y Mazatlán). También es conocida la cercanía con Manlio Fabio Beltrones, hoy responsable de la primera circunscripción plurinominal federal para sacar adelante la candidatura de Meade, y quien ha sido su verdadero padrino político en las altas esferas de la política nacional –al de aquí, se dice en los mentideros, ya ni le brinda el saludo. Entonces, no podemos dejar de reconocer a Malova capacidad de operación electoral y eso es lo que le urge a Meade que sigue cayendo en todas las encuestas en beneficio de López Obrador. Quien, con ese deterioro, tiene hipernerviosos a los grandes empresarios, a los habitantes de Los Pinos y a los de la sede del CEN del PRI. Justo, en el acto político donde **José Eduardo Calzada Roviroza**, fue habilitado como flamante Secretario General del Movimiento Territorial el candidato priista le dio visibilidad y llamó a Malova el “hijo pródigo” que vuelve a casa, extraña expresión viniendo de un “candidato ciudadano”, postulado por el PRI que debería ser cuidadoso en eso por la sana distancia con el partido.

<http://www.noroeste.com.mx/publicaciones/opinion/malova-el-hombre-fuerte-104086>

Meade crecerá enormemente en preferencias de la ciudadanía: Calzada

Colima, Col.- De acuerdo al dirigente nacional de Movimiento Territorial, **José Calzada Roviroso**, en los días de campaña las encuestas a favor del candidato a la presidencia de México por el PRI-PVEM, José Antonio Meade, crecerán enormemente en preferencias de la ciudadanía. “Estos días en la campaña creceremos enormemente en preferencias de la ciudadanía hasta hacernos de la Presidencia de México para bien del país”. Mencionó que Meade es el camino adecuado y correcto; además que dentro de sus propuestas está el de fortalecer el concepto de la familia. “Es lo máspreciado que los mexicanos tenemos y por ahí va la propuesta de José Meade, mejorar las propuestas de las familias mexicanas, fortalecer estrategias que tienen que ver con la seguridad, fortalecer los trabajos que tienen que ver con la lucha contra la corrupción”. Calzada Roviroso asistió a Colima para promover el voto del candidato Meade y tuvo reunión con candidatos priistas para distintos cargos, como el candidato al Senado, Fernando Moreno Peña, y la candidata a la diputación federal por el distrito I, Mely Romero Celis, además de simpatizantes y militantes priistas. Por otro lado, el dirigente nacional del MT enfatizó que Mely Romero Celis fue subsecretaria de la **SAGARPA** y le deseó suerte para su candidatura a la diputación federal por el distrito I. “Le deseo todo el éxito porque México requiere gente íntegra que se meta de lleno a los problemas y **Mely (Romero)** es una de ellas”.

<http://www.colimanoticias.com/meade-crecera-enormemente-en-preferencias-de-la-ciudadania-calzada/>

Formé parte de la Subsecretaría de SAGARPA para apoyar directamente a familias: Mely Romero

Villa de Álvarez, Col.- La candidata a Diputada Federal por el distrito I, Mely Romero Celis, informó que dejó inconcluso su periodo de la Senaduría luego de ser invitada a formar parte de la Subsecretaría de **SAGARPA** para apoyar directamente a las familias de la entidad colimense y del país. “Sé que el periodo como Senadora no había concluido, pero acepté esta petición porque valoré y esto me tomó una profunda reflexión, valoré que había más posibilidad de apoyar directamente a familias del estado y del país desde la Subsecretaría de Desarrollo Rural”. Dijo que ahí logró duplicar el presupuesto que llegó a Colima para pequeños productores, especialmente a mujeres y jóvenes, así como triplicar el número de beneficiarios respecto a lo que sucedía anteriormente. “Como huertos de traspatio, granja de

gallinas, que se entregaron 6 mil paquetes de ello a 6 mil familias que hoy tienen desayuno digno e impulsamos 70 millones de pesos a proyectos productivos”. Abundó que actualmente estos dan frutos, además que se impulsaron una serie de obras como pequeñas presas y bordos para retener el agua desde Cuauhtémoc, Manzanillo, Minatitlán que tienen algunas de estas obras. Por otro lado, refirió que las principales peticiones de la población del distrito I son la seguridad, mejores sueldos y que políticos y aspirantes a cargos de elección popular regresen a sus zonas.

<http://www.colimanoticias.com/forme-parte-de-la-subsecretaria-de-sagarpa-para-apoyar-directamente-a-familias-mely-romero/>

Gobierno se olvida de austeridad

En el primer bimestre del año, el gobierno federal aumentó su gasto en 11.9% en términos reales y respecto del mismo periodo del 2017 con un total de 933,143 millones de pesos. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), se observó un incremento en el gasto corriente de 7.3%; mientras que el gasto en inversión apenas tuvo un aumento de 2.1%. En general, el gasto programable fue por 638,656 millones de pesos, lo que representó un aumento de 7.3%, respecto del primer bimestre del 2017. De estos recursos se derivan los gastos que realizan las dependencias públicas y que se clasifican como ramos administrativos, cuyo gasto sumó 160,596 millones, una reducción apenas 2.3%, respecto del año anterior. Destaca el incremento de 82.6% que tuvo la **SAGARPA**, al pasar de 3,957 millones de pesos a 7,619 millones de pesos. En la misma situación se ubicó la Comisión Reguladora de Energía, pues elevó su gasto 41%, con lo que erogó 67.5 millones de pesos; mientras que la Secretaría de la Función Pública tuvo un aumento de 37.8% en su gasto al sumar 180.3 millones de pesos.

<https://www.eleconomista.com.mx/economia/Gobierno-se-olvida-de-austeridad-20180402-0033.html>

SECTOR AGROPECUARIO

Se preparan ganaderos del norte para estiaje; Gobierno estatal retiró apoyos
Ganaderos de este municipio se preparan para la temporada de estiaje que se presente durante estos meses, por tal motivo han tomado medidas preventivas para

evitar graves pérdidas económicas. En entrevista, Luis Adrián Clemente Bello, presidente de la Asociación Ganadera, indicó que cada se presenta una temporada seca, por lo cual se han preparado con pacas y cáscaras de naranja, calculando de forma correcta la capacidad del rancho. “Las pacas se utilizan en los comederos, la cáscara de naranja se tiran en el piso o en los comederos y estaciones, son de mucha importancia para que nuestros animales no se vean afectados durante esta temporada”, dijo Clemente Bello. Dio a conocer que en años anteriores se les apoyaba con algunas ollas de agua, para mitigar el estiaje, pero ahora no cuentan con este tipo de apoyos por parte del Gobierno del Estado. Dijo el Presidente de la Asociaron Ganadera, que la mayoría de las razas están adaptadas al trópico y también a sus enfermedades, las cuales son garrapatas, bacterias, entre otras. Por último dio a conocer que están a la espera de solicitar unos apoyos ante la SAGARPA, para ayudar a los ganaderos de la región, sobre todo a los de escasos recursos.

<https://www.alcalorpolitico.com/informacion/se-preparan-ganaderos-del-norte-para-estiaje-gobierno-estatal-retiro-apoyos-259478.html#.WsLIsojwblV>

COLABORARÁ MÉXICO CON SEGURIDAD DE PATRIMONIO AGROPECUARIO DE GUATEMALA

Guatemala, 2 Abr .- Personal mexicano a cargo de una unidad canina capacitará a inspectores guatemaltecos en la vigilancia de puertos, aeropuertos y puestos fronterizos del país centroamericano, informaron hoy fuentes oficiales. El Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA) de Guatemala informó en un comunicado que la cooperación institucional mexicana se enfocará en el Servicio de Protección del Viceministerio de Sanidad Agropecuaria y Regulaciones de esta dependencia. El MAGA indicó que, “comprometido con la seguridad agropecuaria del país”, gestionó el apoyo de la Unidad Canina de México que en una primera fase asignará un perro para conformar binomios caninos. Los binomios caninos comenzarán operaciones a partir del 15 de mayo en el Aeropuerto Internacional La Aurora de la capital, el mayor de Guatemala y uno de los más importantes en Centroamérica. Los equipos realizarán inspecciones no intrusivas en el equipaje de los viajeros, con el objetivo de prevenir que ingresen al país productos pecuarios y agrícolas que puedan contener plagas o enfermedades y afectar el patrimonio agropecuario de Guatemala. Los perros de la contraparte mexicana, destacó el MAGA, están entrenados para la detección de cinco aromas básicos como son

cítricos, manzana, naranja, carne de res y cerdo, “aunque pueden detectar más de cien olores adicionales”.

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/353315-colaborara-mexico-con-seguridad-de-patrimonio-agropecuario-de-guatemala.html>

SECRETARÍA

Capacita SENASICA a personal operativo en rastros municipales.- Personal del **SENASICA**, realiza capacitaciones en materia de Bienestar Animal en rastros municipales del país, con el objetivo de que el personal operativo y los encargados de la administración conozcan, implementen y operen procedimientos para procurar el bienestar de los animales. El órgano desconcentrado de la **SAGARPA**, impulsa estos programas de capacitación, con el objetivo de mejorar el trato a los animales de abasto y preservar la salud pública, en coordinación con los sectores económicos y sociales que integran la cadena productiva de la carne. Asimismo, fomenta un trato digno a los animales, a través de conocer el comportamiento de cada especie y las condiciones en las cuales se sienten tranquilos durante su crianza, estancia en corrales, transporte y finalmente el manejo en el rastro. El programa de capacitación en “Bienestar Animal y Buenas Prácticas Pecuarias para Rastros”, inició en el estado de Jalisco, con la participación de alrededor de 40 trabajadores, personal operativo y administrativo de los rastros municipales de Guadalajara, Cocula, Ameca y Villa Corona.- **Arsenal / 20 Minutos / Quadratin / Diario de Morelos / NTX Noticias / Lado / Al Momento / El Diario NTR / Talla Política / Índice Político / Informate / Red Financiera / Vanguardia / Azteca Digital / Panorama Agrario / Portal Político / Notiradar / Hoja de Ruta Digital / Voragine**

AVISO para otorgar el incentivo para atender problemas específicos de comercialización de maíz amarillo del ciclo agrícola primavera-verano 2017 del Estado de Chiapas, del Programa de Apoyos a la Comercialización.- CONSIDERANDO. Que el Programa de Apoyos a la Comercialización (Programa) forma parte de la estructura programática de la **SAGARPA** para el ejercicio fiscal 2018, y le son aplicables las disposiciones contenidas en el Acuerdo por el que se

dan a conocer las Disposiciones Generales aplicables a las Reglas de Operación de los Programas de la **SAGARPA** para el ejercicio 2018 publicado en el DOF el 27 de diciembre de 2017 (Disposiciones Generales), el PEF y la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria y su Reglamento. Que la ejecución del Programa corresponde a **ASERCA**, de conformidad con las Reglas de Operación que lo rigen, y que tiene por objetivo general fortalecer el ordenamiento y desarrollo de mercados y la cadena agroalimentaria productiva y comercial mediante el otorgamiento de incentivos y servicios para la comercialización de cosechas nacionales, la administración de riesgos de mercado, la promoción comercial, la red de enlaces comerciales y el fomento a las exportaciones de productos agropecuarios, acuícolas y pesqueros.- **DOF, 3/4/18**

40% del senado ya afianzó una candidatura.- Diputaciones de mayoría o plurinominales, presidencias municipales y alcaldías son las nuevas apuestas que tienen 52 de los 128 senadores de la República para su futuro político inmediato; es decir que 40% del pleno amarró una candidatura a un nuevo puesto de elección popular que buscará en este proceso electoral. Pero si a ellos se suman los nombres de quienes son senadores con licencia y que llegaron en 2012 para trabajar desde el Poder Legislativo, pero que optaron por otro cargo o por retirarse temporalmente de la actividad política, serían 57 los senadores que en este proceso electoral buscan una nueva oportunidad para su futuro político. Pero hay otros cinco senadores con licencia que también compiten en este proceso electoral por otro puesto de elección popular, aunque lo hacen desde otra posición, como son los casos de los priistas René Juárez Cisneros, subsecretario en la Secretaría de Gobernación; Mely Romero, subsecretaría en la **SAGARPA** y Arturo Zamora, líder nacional de la CNOP quienes van por una diputación federal plurinominal.- **Excélsior, pp**

Impulsan capacitación en rastros municipales.- SENASICA realiza capacitaciones en materia de bienestar animal en rastros municipales del país, a fin de que el personal operativo y los encargados de la administración conozcan, implementen y operen procedimientos para procurar el bienestar de los animales. La finalidad es mejorar el trato a los animales de abasto y preservar la salud pública

en coordinación con los sectores económicos y sociales que integran la cadena productiva de la carne, explicó la **SAGARPA** en un comunicado.- **Publimetro, 6**

Productores de frijol de Nayarit exigen subsidios y toman caseta.- Unos 300 productores de frijol de los municipios de San Blas, Santiago, Tuxpan, Ruiz, Rosamorada, Acaponeta y Tecuala, en Nayarit, tomaron ayer la caseta de peaje Trapichillo, en la autopista Tepic-Villa Unión, y permitieron que los conductores pasaran libremente, para exigir al gobierno federal apoyo para vender la leguminosa a mejor precio. Misael Virgen, vocero de 97 comisarios ejidales y presidente de la Integradora Agro Empresarios del Valle de Santiago, señaló que acopladores, a quienes no identificó, se llevaron su frijol y sólo pagaron entre ocho y nueve pesos por kilogramo, a pesar de que los productores invirtieron 20 mil pesos por hectárea para su cultivo. Indicó que en dos reuniones con **ASERCA** se dijo a los frijoleros que el gobierno de Nayarit debía apoyar la comercialización con recursos a partes iguales con la **SAGARPA** y la propia **ASERCA**, pero el gobierno federal "se negó a poner su parte; por eso tomamos esta medida". Los inconformes advirtieron que concluirán su manifestación cuando la **SAGARPA** les entregue apoyos económicos.- **La Jornada, 27**

Agronegocios / Los jóvenes del medio rural.- La importancia de los jóvenes rurales es indiscutible; su participación en las actividades agropecuarias y rurales puede impulsar la productividad, el desarrollo de la agroindustria y de los servicios en sus comunidades. Esto es, los jóvenes pueden aumentar el dinamismo de la economía local. Esto se debe a que son tomadores de riesgos y están abiertos a conocer y adoptar nuevas tecnologías, mejorar los procesos productivos y orientarlos hacia actividades diversas y más rentables. A decir de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, las mujeres y los hombres jóvenes son el presente y el futuro de la seguridad alimentaria y nutricional mundial.- **El Economista, 6 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Se estabiliza el precio de los alimentos. -El costo promedio de la canasta básica de alimentos se mantuvo prácticamente estable durante marzo, de acuerdo con el levantamiento que cada mes realiza Excélsior. El conjunto de 33 productos que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social considera mínimos indispensables en la dieta del mexicano subió un peso el tercer mes del año, al necesitarse mil 591 pesos con 40 centavos para adquirirlos en mercados y tiendas de la Ciudad de México. Entre el 28 de febrero y el 31 de marzo los precios de ocho productos aumentaron, en 16 se mantuvieron y en nueve bajaron. Las mayores alzas fueron la del jitomate, con 52,7%, y la de la papa con 11.5 por ciento. Los alimentos que más bajaron fueron el chile jalapeño con 20.1%, y la cebolla, con 17.8 por ciento. Durante el primer trimestre de este año, la canasta de alimentos básicos se encareció 15 pesos con 80 centavos, un alza de 1.0% que contrasta con el comportamiento del mismo periodo de 2017, cuando el aumento fue de 140 pesos con 50 centavos, que representó 11.2 por ciento. De acuerdo con la Secretaría de Economía, encabezada por Ildefonso Guajardo Villarreal, la estabilidad de precios en los alimentos continuará durante los siguientes meses. —Excélsior PP 1-5

Lecheros queretanos logran incremento de 70 centavos.- El incremento en el precio de referencia por litro de leche es sólo un respiro para los productores locales en Querétaro. El alza se logró tras un acuerdo entre la Federación Mexicana de Lechería (Femeleche) y Liconsa, organismos que pactaron un aumento de 70 centavos, para fijarlo en 6.90 pesos; sin embargo, la agrupación solicitaba un ajuste por arriba de los 7.50 pesos el litro de lácteo. **Economista, 30 UE**

Soya baja en Chicago desde máximos de tres semanas.- Los futuros de soya bajaron el lunes en Chicago desde máximos en tres semanas, presionados por una abundancia de oferta y preocupaciones en torno a la escalada de las tensiones comerciales con China. El maíz finalizó casi sin cambios gracias a que la proyección oficial de que la superficie sembrada con el grano estuvo por debajo de lo esperado, lo que contrarrestó las presiones negativas sobre los precios. Los futuros de trigo bajaron por cuarta vez en cinco sesiones por ventas técnicas. **Economista, 8 TE**

Estiman récord en producción de huevo.- Pese a que el 2018 arrancó con una menor producción de huevo, debido al frío y a la influenza aviar, se espera que este

año se alcancen 2.8 millones de toneladas, lo que representa un aumento de tres por ciento, con respecto a 2017 y lo que representaría una cifra récord, de acuerdo con la Unión Nacional de Avicultores (UNA). Al principio de año, el precio del producto se incrementó porque el frío generó una menor producción, esto aunado a un problema de influenza aviar presentado hace algunas semanas en zonas productoras de Jalisco y Querétaro, pero los niveles de precios se están estabilizando, aseguró Juan Carlos Anaya, director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, en entrevista. "Actualmente, el 55% del huevo se produce en el estado de Jalisco, ya en las últimas dos semanas eso ha bajado y se ha vuelto otra vez a generalizar el abasto a nivel nacional, ya no vemos en las dos últimas semanas un incremento en el precio", comentó Anaya. - **El Financiero, 10**

Crece 24% las ventas a China.- De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía, el año pasado crecieron 24% las ventas de México hacia China, desde los 5 mil 713 millones registrados en 2016. China es el segundo socio comercial de México, después de EU. El tercero es la Unión Europea. Entre los productos agroalimentarios enviados a China destacan aguacate, harina, polvo y pellets de pescado, crustáceos y moluscos, así como cerveza, que juntos sumaron alrededor de 200 millones de dólares, mientras que el resto corresponde a diferentes productos eléctricos y electrónicos, y componentes para motores. - **Milenio, 23 Neg**

Desairan envío de carne a Japón.- Atraídos por los precios que se pagan en el mercado estadounidense, los exportadores mexicanos de res han preferido ese mercado sobre el japonés, donde también se aprecia el producto. En 2012, México exportó 25 millones de toneladas de carne de bovino a Japón y en 2017 cayó a 11 millones de toneladas, de acuerdo con datos de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Por el contrario, las exportaciones de Estados Unidos en 2012 eran de 94 millones de toneladas y para 2017 crecieron hasta 187 millones. A los exportadores mexicanos los atrajo el alto valor que alcanza el producto nacional en el mercado estadounidense y por eso, disminuyeron los envíos a Japón, explicó Juan Carlos Anaya, director general de GCMA. "Nos ha ido bien con Estados Unidos, nos paga buenos precios y vas viendo a dónde te va conviniendo. En Japón tienes mucha competencia del mismo Estados Unidos, de Australia y Nueva Zelanda", detalló Anaya. El año pasado Japón pagó a 4.9 dólares el kilo de carne, pero el vecino país del norte lo pagó a 5.6 dólares el kilo, según cifras de GCMA. Asimismo, el País ha aprovechado las malas condiciones climáticas que se han presentado recientemente en Australia. - **Reforma, 6**

Resienten ganaderos altas temperaturas. -Siguen los días con altas temperaturas y para hoy el Servicio Meteorológico Nacional pronostica que predominará ambiente muy caluroso y seco, con bajo potencial de lluvias en la mayor parte de la República, lo que afectará aún más al hato ganadero y aumentará la probable escasez de agua. El intenso calor ya ha comenzado a perturbar a los ganaderos de la zona norte de Veracruz, quienes solicitarán a las autoridades estatales que implementen los trabajos para construir ollas de agua a fin de prepararse para la temporada de estiaje y evitar más muertes de cabezas de ganado en la región. Hilario Rivera, productor pecuario, señaló que se han reportado millonarias mermas en el sector ganadero en las colonias CNC y Lázaro Cárdenas al registrarse la mortandad de cabezas de ganado debido a la intensa sequía que se viene registrando desde hace varios meses. Además, las altas temperaturas amenazan con agotar el agua antes de la temporada de lluvias, alertó Jesús Alfonso Medina Salazar, director de la Comisión Estatal del Agua en San Luis Potosí (CEA).
—El Sol de México 37

No merecen presidenciables voto rural; sólo garantizan "parias". -Ningún candidato a la Presidencia de la República merece el voto ciudadano ya que ninguno plantea un cambio de modelo económico que haga producir los alimentos que demanda la población y disminuir las importaciones, ni garantiza la democracia participativa de las organizaciones sociales, pero si hace prever que los campesinos e indígenas se mantendrán como "parias, condenados a la miseria eterna" Señaló Federico Ovalle Vaquera, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos, tras criticar las propuestas proselitistas del arranque rumbo a la Primera Magistratura de los cuatro aspirantes, el líder de la CIOAC calificó de desastroso el resultado que deja la administración de Enrique Peña Nieto. A los candidatos presidenciales Margarita Zavala, Ricardo Anaya, Andrés Manuel López Obrador y José Antonio Meade Kuribreña, les advirtió que las elecciones de este 2018 no solo hay que ganarlas, "hay que demostrar que se ganaron y para ello hay que contar con estructura, con organizaciones por lo que sin estos aspectos es difícil pensar que un personaje triunfe y pueda dar para adelante". —La Prensa 16

Exigen campesinos programas sociales. —Miembros de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas tomaron las instalaciones de la Sedatu en Chiapas, como protesta de la tardía llegada de los programas sociales en esta temporada electoral. Carlos Humberto Luna López, representante de la UNTA. Señaló que Chiapas es el

primer estado en el que se realiza esta movilización, que se efectuará a nivel nacional como medio de presión. –**El Sol de México 36**

INFORMACIÓN GENERAL

‘Apuesta’ Trump tener el TLCAN a mitad de abril.- La administración de Donald Trump presiona para que su país, Canadá y México lleguen a un principio de acuerdo sobre el TLCAN para anunciarlo durante la Cumbre de las Américas, que se realizará en Perú el 13 y 14 de abril, según informaron tres personas familiarizadas con los planes, que pidieron no ser identificadas porque no se han hecho públicos. **Financiero, Pp y 4**

No alentamos la migración ilegal: México a Trump.- México negó promover la migración ilegal y expresó su compromiso de trabajar conjuntamente para atender de forma soberana este fenómeno, además de que "no ejerce decisiones migratorias de otra nación". Las secretarías de Gobernación y de Relaciones Exteriores detallaron que este año se ofrecerán condiciones de refugio a sus integrantes, la mayoría procedentes de Honduras, El Salvador y Guatemala, quienes ingresaron a territorio nacional sin cubrir requisitos de ley. **Milenio, Pp, 10**

Mi triunfo será sin fraude alguno, sostiene Meade.- José Antonio Meade Kuribreña, el primer candidato no militante del PRI, está convencido de que 90 días de campaña serán suficientes para remontar a Andrés Manuel López Obrador, quien aparece como puntero en las encuestas, y ganar la Presidencia. "Estoy absolutamente seguro de que voy a ganar", subraya. Para Meade, comentó que su eventual triunfo no se sustentará "en trampas, sino en propuestas". El discurso apunta a "no voy a hacer fraude" se le comenta. ¡Claro que no voy a hacer fraude! Por supuesto que no. En la conversación, realizada en sus oficinas de campaña, Meade considera que la postura de López Obrador de cancelar la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional es absurda y refleja autoritarismo. **Jornada, Pp 4 y 5**

Meade se separa de Anaya en segundo lugar; saca 3.7 puntos de ventaja.- En el inicio de las campañas electorales para Presidente de la República, lidera las

preferencias electorales el candidato de Morena-PES-PT, Andrés Manuel López Obrador, seguido de José Antonio Meade, de la coalición PRI-PVEM-Panal, quien se afianza por segundo mes consecutivo en el segundo lugar, y ya deja atrás al abanderado del Frente, Ricardo Anaya. De acuerdo con la más reciente encuesta de la empresa Conteo SC, que se difundió a través de su página de Internet y ante la pregunta: "Si hoy fuera la elección para Presidente de la República, ¿por cuál partido/candidato votaría usted?", el morenista la encabeza con una preferencia bruta de 33 por ciento de los posibles electores; Meade tiene 24.9 puntos porcentuales y el panista se rezaga en 21.2 por ciento. La encuesta se aplicó a 1,100 ciudadanos con credencial para votar, mediante entrevista cara a cara. El nivel de confianza es de 95 por ciento y el margen de error es de +/-3%. **La Razón, Pp y 3**

Paga \$224 millones Sedesol... por nada.- Una empresa que cobró 223.4 millones de pesos por servicios "fantasmas" a Sedesol fue perdonada por un tribunal federal. La orden incluye concluir el congelamiento de una cuenta bancaria para que sus propietarios puedan disponer de esos recursos. Se trata de Comercializadora Devolviendo Confianza (CDC), que según la ASF fue la beneficiaria final de ese monto pagado por la Sedesol para la "difusión de programas sociales", pero sin haber prestado el servicio. **Reforma, Pp**
